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Assessing the Correlation of Protein C and Protein S Levels with Stroke 
Severity and Functional Outcomes in Adults with Ischaemic Stroke

ABSTRACT

BACKGROUND: Protein C, a vitamin K-dependent anticoagulant, 
regulates thrombin generation with its cofactor, protein S. Deficiencies in 
these proteins predispose individuals to thrombophilia, which may 
contribute to ischemic stroke. However, data on their role in Nigerian 
populations remain limited.

OBJECTIVES: To compare serum levels of  protein C and protein S 
between adults with acute ischemic stroke and matched healthy controls; 
to assess associations between these deficiencies and stroke severity; and 
to evaluate their relationship with functional outcomes.

METHODS: A hospital-based, cross-sectional case-control study was 
conducted involving 100 ischemic stroke patients and 100 age- and sex-
matched healthy controls. Serum protein C and S levels were measured 
using enzyme-linked immunosorbent assay (ELISA). Stroke severity was 
assessed using the National Institutes of  Health Stroke Scale (NIHSS), 
while functional outcomes were measured using the Barthel Index and 
Modified Rankin Scale (mRS) on days 7, 14, and 30. Statistical analysis 
was performed using SPSS version 25, with significance set at p < 0.05.

RESULTS: Among 200 participants (59 males, 41 females per group), 
the mean age of  stroke patients was 61.24 ± 13.30 years. Median time to 
presentation was 48 hours. Protein C levels were significantly lower in 
stroke patients, while Protein S showed no significant difference. A weak 
positive correlation was observed between Protein C levels and stroke 
severity (rs = 0.201, p = 0.045), whereas Protein S did not show such a 
correlation. The functional outcome showed no significant association 
with either protein.

CONCLUSION: Protein C deficiency may serve as a marker for stroke 
severity but has limited predictive value for functional outcomes. Further 
research is needed to clarify its pathophysiological role in ischemic stroke.

WAJM 2025; 42 (7): 523-530
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RÉSUMÉ

CONTEXTE: La protéine C, un anticoagulant dépendant de la vitamine 
K, régule la génération de thrombine avec son cofacteur, la protéine S. Les 
déficiences en ces protéines prédisposent à la thrombophilie, pouvant 
contribuer à l'AVC ischémique. Cependant, les données sur leur rôle dans 
les populations nigérianes restent limitées.

OBJECTIFS: Comparer les niveaux sériques de protéine C et de protéine S 
entre les adultes atteints d'AVC ischémique aigu et des témoins sains 
appariés ; évaluer les associations entre ces déficiences et la gravité de l'AVC 
; et examiner leur relation avec les résultats fonctionnels.

MÉTHODES: Une étude cas-témoins transversale en milieu hospitalier a 
été menée auprès de 100 patients atteints d'AVC ischémique et de 100 
témoins sains appariés selon l'âge et le sexe. Les niveaux sériques de 
protéines C et S ont été mesurés par dosage immuno-enzymatique 
(ELISA). La gravité de l'AVC a été évaluée à l'aide de l'échelle NIHSS 
(National Institutes of  Health Stroke Scale), tandis que les résultats 
fonctionnels ont été mesurés à l'aide de l'indice de Barthel et de l'échelle de 
Rankin modifiée (mRS) aux jours 7, 14 et 30. L'analyse statistique a été 
réalisée avec SPSS version 25, avec un seuil de signification fixé à p < 0,05.

RÉSULTATS: Parmi les 200 participants (59 hommes, 41 femmes par 
groupe), l'âge moyen des patients atteints d'AVC était de 61,24 ± 13,30 ans. 
Le délai médian de présentation était de 48 heures. Les niveaux de protéine 
C étaient significativement plus faibles chez les patients atteints d'AVC, 
tandis que la protéine S ne montrait pas de différence significative. Une 
faible corrélation positive a été observée entre les niveaux de protéine C et la 
gravité de l'AVC (rs = 0,201, p = 0,045), alors que la protéine S ne montrait 
pas une telle corrélation. Les résultats fonctionnels ne présentaient aucune 
association significative avec l'une ou l'autre des protéines.

CONCLUSION: La déficience en protéine C pourrait servir de marqueur 
de la gravité de l'AVC, mais sa valeur prédictive pour les résultats 
fonctionnels reste limitée. Des recherches supplémentaires sont nécessaires 
pour clarifier son rôle physiopathologique dans l'AVC ischémique.

WAJM 2025; 42 (7): 523-530
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Gravité de l'AVC et les Résultats Fonctionnels Chez les Adultes Atteints d'AVC Ischémique
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